
 

 
 
 

PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO 
SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 
CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 

 

 

ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA 1.040 DO CONSELHO PLENO 
Sessão realizada por vídeo conferência conforme Decreto 59.283/2020 

 

01 

02 

03 

04 

05 

06 

07 

08 

09 

10 

11 

12 

13 

14 

15 

16 

17 

18 

19 

20 

21 

22 

23 

24 

25 

26 

27 

28 

29 

30 

31 

32 

33 

34 

35 

36 

37 

Aos catorze dias do mês de abril de dois mil e vinte e dois, às catorze horas, realizou-se a 

Sessão Plenária nº 1.040, em ambiente virtual, sob a presidência da Conselheira Teresa 

Roserley Neubauer da Silva (Rose Neubauer). Contou com a presença das Conselheiras 

Titulares Cristina Margareth de Souza Cordeiro, Fátima Cristina Abrão, Karen Martins de 

Andrade, Sueli Aparecida de Paula Mondini e Neide Cruz, e dos Suplentes João Alberto Fiorini 

Filho, Luci Batista Costa Soares de Miranda, Lucimeire Cabral de Santana, Silvana Lucena dos 

Santos Drago e Vera Lucia Wey. No Expediente da Presidência, a Conselheira Rose Neubauer 

deu boas-vindas a todos e colocou em discussão a ata da Sessão Ordinária nº 1.039, de 

07.04.2022, que foi aprovada. No Expediente dos Conselheiros, a Conselheira Silvana Drago 

coloca que, em seus estudos sobre os conceitos de Rede de Ensino e Sistema de Ensino, 

pensando na discussão sobre Sistema Nacional de Educação, recebeu indicação da Conselheira 

Rose Neubauer de alguns autores que trataram o tema, tal como Dermeval Saviani. Em 

compensação, na legislação e nos documentos nacionais, não há o conceito, apenas a 

denominação. A Presidente Conselheira Rose Neubauer completa que essa discussão será 

retomada pelo Conselho assim que houver a nomeação dos novos Conselheiros, pois está 

receosa com a proposta de um Sistema Nacional, tal como aconteceu no México, com um 

sistema extremamente rígido. A Conselheira Silvana Drago compartilha com todos alguns 

documentos que encontrou durante a pesquisa citada, dentre eles o documento com a 

justificativa para a elaboração da Lei Municipal nº 10.429, de 24/02/1988, que dispõe sobre a 

criação do Conselho Municipal de Educação, texto que explicava o motivo para que a cidade 

tivesse um Conselho, mesmo antes da Lei Orgânica do Município. A Conselheira Rose 

Neubauer explica que, dos 645 municípios do estado de São Paulo, 642 têm Redes de Ensino, e 

não são todos que possuem Sistemas de Ensino. A Conselheira Neide Cruz diz que há três 

aspectos sobre o tema: 1) seguimos a fundamentação da Constituição Federal e do Dalmo 

Dallari, com o Federalismo na Educação; 2) a descentralização e a desconcentração, utilizada 

na gestão da Conselheira Rose Neubauer no Estado; 3) a proposta encaminhada por José 

Mario Pires Azanha para o Governador a época prevendo os Conselhos Regionais e 

Subdistritais, envolvendo estado e município. A Conselheira Karen Andrade concorda que o 

Conselho precisa aprofundar os estudos sobre o Sistema Nacional de Educação, para a garantia 

de políticas nacionais, assim como a coleta de dados em tempo real para acompanhamento 

dos estudantes. A Conselheira Rose Neubauer pontua que há esse sistema, até mesmo para a 

redistribuição do recurso do FUNDEB, mas que é necessário o aperfeiçoamento. A Conselheira 

Karen Andrade reforça a necessidade de estudo, considerando os problemas e a burocracia 

para alimentar o sistema vigente. Em seguida, a Presidente Conselheira Rose Neubauer passa 

à Ordem do Dia: 1) Anexos da Recomendação de Educação Especial. A Conselheira Rose 

Neubauer passa a palavra para a Conselheira Cristina Cordeiro, Presidente da Comissão 

Temporária com finalidade de elaboração de documento contendo normas para a Educação 
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Especial no Sistema Municipal de Ensino, Portaria CME nº 03/2021. Com a palavra, a 

Conselheira Cristina Cordeiro explica que o histórico, a relevância da Educação Especial no 

município de São Paulo, os dados que qualificam o estudante com deficiência e todos os 

referenciais teóricos serão quatro anexos à recomendação de Educação Especial aprovada na 

Sessão Plenária de 17.03.2022. Hoje a Comissão apresentará dois desses anexos. Em seguida, 

projeta em tela, para leitura, o primeiro anexo, intitulado “Notas históricas sobre o movimento 

municipal”. Após a leitura, a Conselheira Cristina Cordeiro coloca o texto em discussão, sendo 

aberta a palavra aos Conselheiros que sugerem alterações no texto, não de mérito. Passando 

ao segundo anexo, a Conselheira Cristina Cordeiro projeta em tela o documento intitulado 

“Perfil dos estudantes público-alvo da Educação Especial” que, após leitura, também recebeu 

sugestões de alterações no texto e na apresentação dos dados nas tabelas, não de mérito. 

Com o término da apresentação, a Presidente Conselheira Rose Neubauer coloca os 

documentos em votação, que foram aprovados por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, 

a Presidente Conselheira Rose Neubauer encerra a Sessão Plenária agradecendo a presença e 

participação dos Conselheiros. A Ata foi lavrada por Mayra Regina Vidal e o comprovante de 

participação na teleconferência será utilizado como lista de presença. São Paulo, 14 de abril de 

2022. 

 
Sessão realizada por teleconferência por meio da plataforma Microsoft Teams, 

conforme Decreto Municipal nº 59.283, de 16/03/2020 (Artigo 12, Inciso I) 
 
 

SESSÃO DO CONSELHO PLENO 

REUNIÃO DO DIA 14/04/2022 

Horário: 14h  

 

PRESENÇA DOS CONSELHEIROS 
 

CONSELHEIROS TITULARES: 
 

1. Cristina Margareth de Souza Cordeiro 

2. Fátima Cristina Abrão 

3. Karen Martins de Andrade 

4. Neide Cruz (NO EXERCÍCIO DA TITULARIDADE) 

5. Sueli Aparecida de Paula Mondini (Vice-Presidente CME) 

6. Teresa Roserley Neubauer da Silva – Rose Neubauer (Presidente CME) 

 

SUPLENTES: 
 

1. João Alberto Fiorini Filho 

2. Luci Batista Costa Soares de Miranda 

3. Lucimeire Cabral de Santana 

4. Silvana Lucena dos Santos Drago 

5. Vera Lucia Wey 
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